

## Résidence Accueil Novæ

Un habitat pérenne pour les personnes en souffrance psychique

### MISSION DU SERVICE

La Résidence Accueil accueille 15 personnes en situation de précarité et/ ou de handicap psychique, adhérant à une démarche de soins engagée. Elle met à disposition 15 studios, au sein de la résidence NOVAE. La présence, sur notre site, de l'Unité de Vie Sociale du Centre Hospitalier des Pyrénées, composée d'IDE et d'aides-soignantes, favorise la prise en charge des résidents sur le plan sanitaire, sur l'aspect psychique et somatique.

### INDICATEURS D'ACTIVITÉ

Nombre d'entrées : 1

Nombre de sorties : 1

Taux d'occupation : 98,8 %

**Durée moyenne du séjour** sortant : **7 ans et 1 mois** (4 ans en 2023)

Nombre de nuitées réalisées : 5425 nuits

Nombre de **résidents accueillis** : **15**, dont

Sexe : **9 hommes** et 6 femmes

Age :

- 3 personnes entre 30 et 39 ans ;
- **6 personnes entre 50 et 59 ans ;**
- **6 personnes de plus de 60 ans.**



Année d'ouverture : **2004**  
Nombre de salariés : **4 ETP**  
Nombre de places : **15**

### ÉLÉMENTS DE PROFIL

#### | Une entrée unique d'une dame en situation de forte vulnérabilité

Cette année, nous avons accueilli une dame âgée de 62 ans, qui a eu un long parcours institutionnel et hospitalier. Madame a eu une vie insérée avant l'apparition de ses troubles psychiques vers 40 ans. Elle est en rupture familiale, se sent isolée et souffre de cette situation. Lorsque son sentiment d'isolement impacte trop son quotidien, Madame est hospitalisée de façon séquentielle en pavillon ouvert au CHP.

#### | Une sortie unique, mais une belle sortie

En 2024, une sortie « positive » est à mettre en avant. En effet, nous avons accompagné un Monsieur dans son souhait de quitter le dispositif. Il a ainsi pu intégrer une résidence autonomie. Un travail a été mené de concert, avec les différents partenaires (CHP, curateur, prestataire PCH), afin que Monsieur puisse être installé dans son nouveau lieu de vie, tout en gardant ses repères (maintien des visites à domicile par l'équipe UDVS et poursuite de l'accompagnement PCH par les mêmes prestataires).

Il est à noter que ce monsieur était présent sur la résidence depuis 7 ans.

## EVÈNEMENTS MARQUANTS

### | Organisation de séjours vacances

En 2024, l'équipe sociale a pu mettre en place des séjours vacances adaptés pour les résidents. Aussi, trois personnes ont pu en bénéficier cette année. Une personne est partie l'été, une autre l'hiver et un autre résident, enfin, est parti sur ces deux périodes.

### | Des réunions hebdomadaires pour faciliter le lien entre le médical et le social

La coordination du service entre les professionnels médicaux et sociaux est un enjeu essentiel, c'est pourquoi nous organisons des temps de rencontre hebdomadaires. Aussi, chaque jeudi, une réunion est organisée, en équipe pluridisciplinaire et pluri partenariale. Cette instance permet aux différentes équipes de partager des observations du quotidien, afin que l'accompagnement soit connu et partagé par tous.

Cette instance regroupe des intervenants de différentes structures : SPHP, SAMSAH et UDVS. Ces professionnels sont un véritable soutien dans la gestion du quotidien des personnes accueillies (aide aux courses, à l'entretien du logement, du linge ...). Ils permettent également une veille quotidienne au niveau de la santé somatique et psychique des résidents.

En 2024, les accompagnements ont été réalisés, soit dans le cadre de mesures PCH et exercées par le SPHP (5 résidents), soit dans le cadre d'une mesure SAMSAH (6 résidents), soit directement par l'équipe de l'UDVS (4 résidents).

### | Le vieillissement des personnes accueillies

En 2024, la tranche des 50 ans représente plus de 80 % de l'effectif. Les personnes de plus de 60 ans représentent quant à elles 40 % des personnes accueillies. La maladie psychique reste un frein pour envisager un après à la Résidence Accueil. En effet, les EHPAD accueillant des personnes en souffrance psychique sont rares. De plus, il est parfois difficile de travailler l'adhésion des personnes à un nouveau projet, impliquant un changement de lieu de vie. Parfois les troubles psychiques rendent difficile la projection sur un ailleurs possible.

### | Un quotidien animé

En 2024, la résidence NOVAE a proposé 40 sorties différentes, tout au long de l'année, à l'ensemble des résidents de la structure. Ces dernières ont eu lieu le samedi. Les résidents de la Résidence Accueil ont été fortement représentés, puisque plus de la moitié des résidents de la Résidence Accueil ont participé à au moins une sortie, et qu'ils représentaient 39 participants au total, certains ayant participé à plusieurs sorties.

Ce sont autant de moments conviviaux qui permettent, à tous, de sortir d'un quotidien routinier et de susciter des envies.

Les résidents ont également pu participer à de nombreuses activités proposées par l'équipe : loto, confection de gâteaux, ateliers cuisine, jeux de société, sorties à la montagne, etc.

Plus que jamais, La Résidence Accueil permet, aux personnes en souffrance psychique, une inclusion sociale, par le biais d'un accompagnement global (social, médical et éducatif).

La résidence NOVAE accueille des résidents de plusieurs dispositifs : LHSS, LAM, HU, CHRS, Résidence Accueil et Maison Relais. Cette dernière est gage de sécurité (présence de professionnels 24h/24), mais cette diversité du public accueilli peut aussi être vécue, par certains résidents, comme une difficulté : alcoolisations et consommations de certains produits, précarité, etc.

Aussi, la permanence des professionnels et de l'équipe soignante est un élément essentiel à la sécurité physique, affective et psychique des résidents.

## PERSPECTIVES

En 2025, l'enjeu sera, pour la Résidence Accueil, la mise en œuvre d'une réflexion commune autour de notre **partenariat, notamment avec le CHP**. En effet, les équipes ont changé, mais les pratiques restent ancrées dans des héritages passés. Il est temps que le partenariat se retrouve autour de sujets réflexifs permettant la co-construction de pratiques pluridisciplinaires adaptées à l'évolution de nos publics et aux enjeux règlementaires, liés, par exemple, aux droits et libertés des résidents.

Nous souhaitons également travailler sur la **dimension d'animation** de la résidence, au travers notamment du recrutement d'un service civique. En effet, les résidents sont très en demande de partage de moments de vie, allant au-delà des accompagnements sociaux et médicaux que nous pouvons proposer.